
関 市 議 会 

 

令和元年第２回定例会 

 

（令和元年６月１３日･１４日・１７日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １   ９  波多野 源 司  市 政 ク ラ ブ   １３日午前～ 

  ２   ６  田 中   巧  清 流 ク ラ ブ   １３日午後～ 

  ３  １３  足 立 将 裕  市 議 会 公 明 党   １３日 

   

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ４  １５  市 川 隆 也  市 議 会 公 明 党   １３日 

  

 ５  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   １４日10:00～ 

 ６   ４  武 藤 記 子  新 和 会   １４日 

 ７  １９  土 屋 雅 義  若 草 ク ラ ブ   １４日午後～ 

 ８  ２１  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   １４日 

９  １４  幅   永 典  市 議 会 公 明 党   １４日 

 

１０   ８  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   １７日10:00～ 

 １１   ２  池 村 真一郎  市 政 ク ラ ブ   １７日 

 １２   ７  後 藤 信 一  清 流 ク ラ ブ   １７日午後～ 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席９番  波多野 源 司  

 

 

１ 平成３０年７月豪雨災害について 

(1) 豪雨災害による被害の復旧状況は 

(2) 今年度の市の対応は 

(3) 県の復旧事業は 

(4) 津保川の浸水対策重点地域緊急事業は 

(5) 林道の復旧状況は 

(6) 災害復旧農地は今どのような状況か 

 

２ 中山間地域における情報通信事業について 

(1) 高速情報通信基盤の環境整備の現状は 

(2) 今後の整備予定は 

 

３ 尾関市政の今後の展望について 

(1) 市政２期目を振り返っての所感は 

(2) ３期目への考えは 
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代  表  質  問 

 

清 流 ク ラ ブ 

 

 議席６番  田 中   巧 

 

 

１ 国際的スポーツイベントについて 

(1) 今年度の取組の概要は 

 (2) 施設の管理及び整備における課題は 

(3) グリーン・フィールド中池の今後の活用は 

(4) 今後、記念大会などの継続的なイベントを開催しては 

(5) スポーツを通じて市民を巻き込んだ国際交流を 

 

２ 小瀬鵜飼について 

 (1) 昨年度までの実績は 

(2) これまでの誘客の取組と成果は 

(3) 今年度の取組は 

(4) 将来に向けての課題などは 

(5) 昼鵜飼など新たな試みは検討できないか 

 

３ キャッシュレス社会への対応について 

 (1) 市内事業者のキャッシュレスの導入は進んでいるか 

 (2) 市内事業者の導入拡大に向けての課題は 

 (3) キャッシュレス社会に向けて今後の事業展開は 

 (4) 行政サービスにキャッシュレスの導入を 
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代  表  質  問 

 

市 議 会 公 明 党 

 

 議席１３番  足 立 将 裕 

 

 

１ 子どもの交通安全対策について 

 (1) 通園、通学路の安全確保は 

  (2) 交差点の交通安全に関する調査の実施は 

(3) 園外保育における危険箇所調査・安全対策のマニュアルの再点検は 

(4) キッズゾーンの整備は 

 

２ 高齢者の自動車事故防止について 

 (1) 今までの対策は 

 (2) 免許証自主返納についての市の見解は 

 (3) 安全運転の支援策は 

 

３ 高齢者の移動手段の確保について 

 (1) 今後の公共交通網整備の見通しは 

 

４ 自転車保険加入の促進について 

 (1) 保険加入の義務化や促進を求める条例を制定した自治体が広がっているが、ど

のように認識しているか 

 (2) 保険加入促進の取組について 

 

５ 市及び自治会が設置する防犯カメラについて 

 (1) 市の防犯カメラ設置状況と今後は 

 (2) 自治会が防犯カメラを設置することについての市の見解は 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也  

 

 

１ 児童の安全・安心施策について 

(1) 通学路の危険なブロック塀への対策について 

  ア 現地調査の進捗状況について 

  イ 危険なブロック塀等撤去費補助制度の活用について 

 ウ 危険なブロック塀の所有者への今後の対応について 

(2) 地下道の安全対策に防犯カメラの設置を 

(3) 「置き勉」自由化への推進について 

 

２ 戸別受信機購入補助の見直しについて 

(1) 戸別受信機購入補助の目的と自己負担額について 

(2) 戸別受信機の必要世帯への調査・アンケート等の実施について 

(3) 戸別受信機の必要世帯への無償貸与について 

 

３ 市道の安全対策について 

(1) 道路の白線の点検・整備について 

(2) 道路の舗装や側溝の老朽化への対策について 
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一  般  質  問 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹  

 

 

１ 地域委員会と自治会の関係について 

 (1) 地域委員会と自治会組織の違い及び両者の関係はどうなっているか 

(2) 地域委員会を自治組織の上位機関に位置づけることは適切か 

 

２ 住宅地等における農薬使用について 

(1) 農薬使用の抑制や環境配慮についての取組の現状は 

(2) 今後の取組方針は  

 

３ 戸別受信機購入補助事業について 

 (1) 新規事業の実施状況は 

 (2) 過去の市の導入実績や他市の同様な事業は 

 (3) 高すぎる単価のまま推進するのか 

 

４ 消防無線談合に関する内部告発について 

 (1) 裁判や他市の動向との関係は 

 (2) 告発者の証言聴取は不要か 
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一  般  質  問 

 

議席４番  武 藤 記 子  

 

 

１ 園児のお散歩や子どもたちの通学における安全確保について 

(1) 滋賀県大津市の園児お散歩コースでの事故、神奈川県川崎市の登校時に起こっ

た殺傷事件後の市の対応・対策について 

 (2) 「関市通学路交通安全プログラム」作成の経緯と活用状況について 

(3) 道路整備等対策予定箇所一覧で公表されている２７か所についての進捗状況

と今後の計画は 

(4) 保育園のお散歩コースでの危険箇所は 

(5) 「関市通学路交通安全プログラム」に保育園お散歩コース危険地帯の導入も必

要ではないか 

(6) 「登下校防犯プラン」への対応、課題について 

 

２ 今年度の高齢者在宅福祉事業について 

(1) 高齢者在宅福祉事業の予算が昨年度より増額されている理由は 

(2) 在宅介護の負担を減らすための施策についての考えは 

(3) 地域支援事業についての概要と課題は 

  (4) 地域包括支援センターのあり方について 

  (5) 来年度の事業委託更新とそのスケジュールについて 

  (6) 地域包括支援センターの今後の活動内容について 
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一  般  質  問 

 

議席１９番  土 屋 雅 義  

 

 

１ 過疎地域の高齢者福祉サービスについて 

(1) 武儀地域の高齢者福祉施設のショートステイ受入中止後の経過は 

(2) 県内で高齢者福祉施設に対して夜勤手当を補助している自治体とその内容は 

(3) 全国では高齢者福祉施設に対して夜勤手当を補助している自治体はどれくら

いあるのか。また、その内容は 

 (4) 市内の過疎地域に立地する高齢者福祉施設に対して夜勤手当を補助できないか 

 

２ 特色ある保育事業について 

(1) 各園におけるこれまでの取組の内容は 

(2) 園児への影響や保護者の評価は 

(3) 今後の展開や課題は 

 

３ 学校給食について 

 (1) 学校給食における残食の現状は 

 (2) 残食が多いことの原因や課題は 

 (3) 児童・生徒への完食指導はどのようにしているのか 

 (4) 楽しく給食が食べられるための方策は 

 

４ ふるさと納税について 

 (1) 昨年度までの実績は 

 (2) 国が示した新たなルールとその対応は 

 (3) 県内の自治体の状況は 

 (4) これからの考え方や取組は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 8 - 

一  般  質  問 

 

議席２１番  小 森 敬 直 

 

 

１ 国民健康保険について 

(1) 国保税は広域化により引下げになったが、来年度からの見込みは 

(2) 国保事業費納付金について、関市は昨年度と比較して県下で一番引上率が高い 

と聞くが、いくらの引上げになるのか 

(3) 負担軽減のために一般会計からの繰入れはできないか 

 (4) 福祉波及分の繰入れはしないのか 

 

２ 公共交通の今後について 

(1) 現在の市内巡回バス路線やデマンドバス、デマンドタクシーの運行状況は 

(2) 現在の課題と問題点は 

 (3) 社会福祉という観点でとらえる必要があるのではないか 

 

３ 地域委員会への補助金について 

(1) 補助金の使途基準は 

(2) 日当やボランティアの方への交通費に対して補助金を活用しては 
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一  般  質  問 

 

議席１４番  幅   永 典  

 

 

１ 新たな森林管理システム運用開始に伴う今後の森林･林業行政について 

(1) 森林整備の基本方針は 

(2) 関市森林整備計画の変更内容は 

(3) 林地台帳作成業務の内容は 

(4) 人材の確保・育成の取組は 

(5) 現在の森林資源の活用状況と間伐材の管理体制は 

(6) ＣＬＴ（直交集成板）の開発、活用についての考えは 

 

２ 雑草の処理と対応について 

(1) 除草処理の現状と管理基準・形態について 

  ア 除草に関する要望や苦情件数と経費の推移は 

  イ どのような管理基準に基づいて除草作業を実施するのか 

 ウ 除草頻度はどのように決めているのか 

 エ どのような形態で除草作業を実施するのか 

(2) 除草処理の管理区分について 

  ア 河川区域の雑草等が道路区域に張り出した場合は、管理責任の所在はどこに

なるのか。また、連携はあるのか 

  イ 長良川鉄道用地の雑草等が道路区域に張り出した場合は、管理責任の所在は

どこになるのか。また、連携はあるのか 

 ウ 民地の雑草等が道路区域に張り出した場合は、どのような対応をもって除草

を促すのか 

(3) 除草コスト削減のための防草対策について 

  ア 防草対策として、防草緑化、マルチング、ブロック舗装、防草シート、除草

剤等の方法があるが、どのように取り組んでいるか 

(4) 効率的な除草体制の構築について 

  ア 道路情報提供に、地図情報、位置情報、画像情報及び数字情報を組み合わせ

たスマートフォンのアプリが活用されているが、除草依頼及び情報提供も可能

ではないか 

  イ 今後、管理水準が低下し、雑草が繁茂する空き地が増えることが予想される

中、これを抑制する条例の制定の検討は 

  ウ ふるさと納税の返礼品として、空き地の除草代行サービスを加えては 

 

３ 結婚新生活支援事業について 
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(1) 婚姻届の受付件数の推移は 

 (2) 事業実施が必要ではないか、見解を伺う 
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一  般  質  問 

 

議席８番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 統一地方選挙を終えて 

(1) 投票率が低かった原因をどのように考えているか 

(2) 投票率向上に向けての今後の取組は 

(3) 市内商業施設や大学に期日前投票所を設置する考えは 

 (4) 車に投票箱を載せて巡回する移動期日前投票所を検討しては 

 (5) 選挙ポスター貼りを業務委託できないか 

 (6) 立候補届出関係書類をホームページからダウンロード可能にしては 

 

２ 市制７０周年と合併１５周年について 

(1) 来年度、節目の年を迎えるに当たっての思いは 

(2) 実行委員会を立ち上げる予定は 

(3) 式典及び記念事業の予定は 

(4) 市民や市内事業所から市制７０周年を祝うアイデアや活動等を募集しては 

 

３ 交通事故多発場所の安全対策について 

 (1) 昨年の市内交通事故多発場所ワースト５は何処か 

 (2) 交通事故多発場所への効果的な対策は 

 (3) 東本郷鋳物師屋線と国道４１８号の交差点について 

  ア 東本郷鋳物師屋線と関金山線の三差路の事故発生件数は 

  イ 今までに行ってきた安全対策の効果は 

  ウ 信号機が設置できない理由は 

  エ 市として信号機設置の要望をするべきでは 
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一  般  質  問 

 

議席２番  池 村 真一郎 

 

 

１ 下有知の農道８０４１号線について 

(1) 市道ではなく農道認定の経緯は 

(2) 交通量増加に伴い、今後、市道認定へ向けての整備は 

 

２ 世界かんがい施設遺産に認定された曽代用水について 

(1) ２０１６年の認定後、インバウンドの状況は 

(2) 世界かんがい施設遺産としての役割は 

(3) 美濃市との盛り上がりの違いは 

(4) 用水の清掃等の維持費は 

 

３ ビジネスプラス展ｉｎＳＥＫＩについて 

 (1) 今までのビジネスプラス展の開催による高校生・大学生の市内企業への就職効

果は 

 (2) 企業間取引（ＢｔｏＢ）への効果は 
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一  般  質  問 

 

議席７番  後 藤 信 一  

 

 

１ 平成３１年４月執行の統一地方選挙について 

(1) 投票率についての見解は 

 (2) 投票所の減少について、市民の声は 

 (3) １８歳以上１９歳未満の有権者の投票率は 

 (4) 投票率アップに向けての施策は 

 

２ ゴールデンウィーク（１０日間休暇）について 

 (1) 関市におけるメリットについて 

  ア 市内観光地の来場者数は 

  イ 経済効果は 

(2) 関市におけるデメリットについて 

 ア 児童・生徒の授業時間の確保は 

 イ ゴールデンウィーク終了後の不登校児童・生徒の実情は 

 

３ 片倉グラウンドの整備について 

(1) 整備前後の利用状況の推移は 

(2) 整備はどのような経緯で行われたのか。また、工事について地元の意見は聞い

たのか 

(3) 排水対策はどうか 

 

４ 高齢者福祉について 

 (1) ふれあいサロンの実施状況は 

(2) 健康づくりの推進について 

 ア 健康管理についての施策は 

 イ 軽スポーツの推進状況は 

 


